
Anderes Holz 
 
Genre: Progressive Folk Rock Trio mit Waldzither 
 
CD Info: Anderes Holz – Fermate (Deutsch) 

Anderes Holz‘ Fermate ist ein Gesamtkunstwerk aus russischer Avantgarde (Artwork von Anton Semenov), 

hermetischer deutscher Dichtung und der amerikanischen Antistream-Produktion von Matt Korr. 

Durch den rohen Sound des Trios Anderes Holz schimmert eine Ästhetik, die Imperfektion ganz bewusst als 

Gestaltung zelebriert und schon in den ersten Noten ihrer ersten Lieder unersetzlicher Fokalpunkt der mal 

Song-orientierten, mal experimentell raunenden Arrangements ist. 

Der Wechsel von Themen, das An- und Abschwellen der Instrumente, geschieht hier oft ganz nah am Hörer, 

entflieht dann aber auch wieder in exzentrische Fernen und bildet einen sich wunderschön 

widersprechenden Klangkörper moderner Rockmusik.  

So hört man im Longtrack „Judo“ sphärischen Weltraumfolk, bevor eine knackige Strophe den Übergang  zu 

surrealen Andeutungen von Ambient schafft. Mit Bogen gestrichene Becken, Bass- und Waldzithersaiten 

wiegen den Hörer in Sicherheit, bevor ein Klavier brutal mit einem Vorschlaghammer zertrümmert wird, 

untermalt von kreischendem Bass-Feedback, was sich wiederum in der Euphorie der Waldzither und in 

Proto-Techno entlädt. Doch trotz eklektizistischer Exkursionen wie hier, wirken die Songs in ihrem Aufbau 

stets schlüssig und durchdacht. Dem Erinnern und Geschichtenerzählen ist die Musik von Anderes Holz 

dabei mindestens ebenso nah, wie dem Vereinen unterschiedlichster Stilprägungen. Immer wieder werden 

in ihr Stimmungen erzeugt und aufgelöst, träumerisch untermalt, oder prosaisch entzaubert. Qualitäten, die 

beinahe ausgestorben schienen. Doch Songs wie„Mosaik“ zeigen mit ihren zwischen nostalgischem 

Psychedelic Rock und Funk oszillierenden Saiten, dass die Erben der Krautrock-Ära wohlauf und mitten 

unter uns sind - man muss nur Augen und Ohren spitzen. 

Aber auch wenn Ideengeber von Popol Vuh bis Ton Steine Scherben, von Paul Celan bis Can den Sound von 

Anderes Holz beseelen, bleiben die Kompositionen authentisch und wirken wie aus dem Fleisch geschnitten.  

Anderes Holz betrachten den Wahnsinn dieser Tage und schießen das Gesehene durch Filter kreativer 
Entgrenzung. 
 
Studionotiz 
Produziert wurde das Album von Matt Korr (Tiamat, Space Invaders, Knall, Shirley Holmes) im STUDIO RED 
ROOF, Germany. 
 
Innerhalb der Produktion und auch bei der Kreation des Anderes Holz-Sounds ist ein experimenteller Ansatz 
Konzept!  
Field Recordings, Spielzeugaufnahmen, Vorschlaghammer auf Klavier, Adventure Recordings wie 
Pendelmikros oder Happenings wie Aktionstheater oder dass bewusste Einsingen der Platte an einem 
einzigen langen Tag machen dieses Album zu einem selbstbewussten Statement in einer 
durchstrukturierten Mainstream-Soundwelt. 
 
xxx 
 
CD-Info: Anderes Holz – Fermate (English) 
‘Fermate’ by Anderes Holz is a synthesis of Russian Avantgarde (the artwork of Anton Semenov), hermetic 
German Poetry and the American Antistream Production by Matt Korr. 
There are complex aesthetics shimmering through the raw sound of the trio, using imperfection as a 

conscious element of form and even in the first notes of their first songs this is an irreplaceable focus point 

of whispered arrangements, sometimes song oriented, sometimes experimental. 

A shift in themes, the swelling and fading of instruments, is often pitch near to the listener and suddenly 
escapes in eccentric distance and forms a beautiful resonating body of modern Rockmusic.  



Thus, as in the longtrack ‘Judo’, you are touched by spherical Space-Folk right before a crunchy verse 
achieves a transition to surreal allusions of Ambient. Bowed cymbals, bass and Waldzither strings develop a 
false sense of security, then, surprisingly; a piano is smashed with a sledgehammer kissed by screeching bass 
feedbacks that burst out in the euphoria of the Waldzither and in Proto-Techno. 
But despite eclectic excursions like these the songs seem to be logical in their structure and well thought out. 
Recollection and narration is part of the music of Anderes Holz, like the conflation of various style 
characteristics. Time and again, emotions or inner tunings are generated, dreamy, spiritual and then 
prosaically disenchanted. These are almost extinct qualities. But songs like ‘Mosaik’ live in nostalgic 
Psychedelic Rock and Funk with oscillating strings and show that the heirs of the Krautrock era are feeling 
well amongst us, you just have to listen carefully. But though idea generators from Popol Vuh to Ton Steine 
Scherben, from Paul Celan to Can animate the sound of Anderes Holz, the compositions are authentic and 
seem to be cut out of the flesh. Anderes Holz view the insanity of these days and shoot all this madness 
through filters of creative delimitation. 
 
Notes from the Studio 
The album was produced by Matt Korr (Tiamat, Space Invaders, Knall, Shirley Holmes) in the Studio Red 
Roof, Germany. 
 
Within the production and by creating the Anderes Holz-Sound an experimental approach is a main part of 
the concept. 
Field Recordings, toy recordings, sledgehammer on piano, adventure recordings like swinging microphones 
or happenings like Action-Theatre, like bringing in all singing in just one long day and night result into a self-
confident statement in an over-structured Mainstream-Soundworld. 
 
 


